

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 18 de septiembre de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Entregan ejidatarios escrituras del terreno donado a la UAEM

Nacional: Respaldan estudiantes la lucha de maestros disidentes

Internacional: Alumnos de secundaria toman colegios de Buenos Aires por cambios en planes de estudio

SALUD

Estatal: FEUM inicia acopio de víveres para los afectados por contingencias climatológicas

Nacional: Ciclón retoma fuerza y se dirige a BCS

ECONOMÍA

Estatal: Van 84 hectáreas de cultivos siniestradas

Nacional: Imef: con la reforma hacendaria se pueden perder inversión y empleo

Internacional: Inicia Fed reunión en medio de expectativas sobre estímulo

POLÍTICA

Estatal: La PGJ investiga el robo que sufrió Rector

Nacional: Enésimo auto de formal prisión a Reynoso Femat

Internacional: Dilma Rousseff pospone visita a EU; aún espera una explicación sobre el espionaje

EDUCACIÓN

Estatal:

Entregan ejidatarios escrituras del terreno donado a la UAEM

Bajo asamblea, ejidatarios de Miacatlán de manera formal hicieron la entrega de las escrituras del terreno de 30 mil metros a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que se inicie a la brevedad con la construcción de la sede universitaria en los terrenos que se ubican sobre la carretera federal Cuernavaca - Grutas, a un lado del DIF-Municipal. El pasado domingo, bajo una asamblea y en presencia del alcalde de esta localidad, Sergio Arias Carreño, los más de 300 ejidatarios fueron testigos de la cesión de derechos a la UAEM, documento que entregaron al Presidente Municipal para que lo haga llegar al rector Alejandro Vera Jiménez y se inicien a la brevedad los trámites para la construcción de la sede universitaria. En dicha asamblea, se volvió a emitir la clausura de sesión donde estipula que sí los terrenos no son usados para los fines que fueron donados, en este caso la construcción de una sede universitaria en un lapso no mayor a un año y medio, el terreno será automáticamente regresado al ejido.

El Sol de Jojutla, p.2, (Karina Ortega).

Se imponen novatas en partido de Voleibol

Intensa actividad la que se vivió este fin de semana en el voleibol femenino y varonil, enfrentamientos que se realizaron en las instalaciones de la Unidad Deportiva Revolución y en el gimnasio de usos múltiples Arturo "La Rana" Hernández en el Estadio Centenario. En esta lucha en la que cada una de las sextetas buscaron alcanzar el mayor número de puntos posibles y aspirar a un lugar en la fase final de la competencia. En los partidos realizados el día domingo dentro del gimnasio "La Rana" en el Centenario, acudieron los equipos a muy temprana hora; sin embargo, las condiciones climáticas impidieron que muchos de ellos o sus integrantes llegaran tarde a la hora programada de su encuentro, además, la inclemencia del temporal ocasionó goteras en el techo de dicho recinto. Pese a ello, el conjunto Pumas Barona venció en dos sets a Gacelas con puntaje de 25-10 y 25-19. Al término de este encuentro Datapoint jugó contra Dolac, mismas que perdieron en tres sets; las puntuaciones: 25-10, 25-19 y 15-7. Por su parte las chicas Fidel Novatas demostraron que su escaso tiempo de práctica no es impedimento para ganar en sus primeros encuentros, y así lo pudo constatar la sexteta STAUAEEM, que se vio superada por este conjunto de novatas. El primer set perteneció a Fidel con un marcador de 25 sobre 23, para el segundo, el conjunto STAUAEEM sacó la casta y con 25-23 en la pizarra, orillaron al equipo Fidel a un tercer set, mismo que sin más ni menos les dio el triunfo, 15-11 el marcador.

El Regional del Sur, p.22, (Elizabeth Galindo).

Realizarán estudio para determinar qué carreras ofrecerá la sede de la UAEM en Miacatlán

Continúa en pie el proyecto de construcción de la sede regional universitaria en esta localidad, las autoridades municipales concensan a la población para determinar posibles carreras para ofertar a la comunidad estudiantil del nivel medio superior. El gobierno municipal informó que se cuenta con el respaldo del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para consolidar el proyecto de una sede universitaria que favorezca a la formación profesional de los jóvenes miacatlenses y de la región. Las autoridades locales confirmaron que se realizará un estudio entre la población para determinar la demanda educativa y con ello las carreras que se ofertarán una vez que se de inicio al programa de regionalización en esta localidad.

La Unión de Morelos, p.3, (Sin firma).

Nacional:

Respaldan estudiantes la lucha de maestros disidentes

Las comunidades estudiantiles de diferentes universidades manifestaron su apoyo a la lucha del magisterio disidente y en algunos planteles ayer se aprobaron paros de labores para acompañar al convocado por la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). Ayer, estudiantes de las universidades Nacional Autónoma de México (UNAM), Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y Autónoma Metropolitana (UAM), así como de las escuelas nacionales de Antropología e Historia (ENAH) y de Maestros (ENM), realizaron reuniones, en algunos casos bastante numerosas, a las que definieron como "asambleas" para discutir las medidas de apoyo.

La Jornada, p.13, (Ariane Díaz y Emir Olivares),

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2013/jovenes-realizan-paro-en-uam-iztapalapa-951574.html>

Milenio, (Elia Castillo y Fanny Miranda),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4eec9320>

Internacional:

Alumnos de secundaria toman colegios de Buenos Aires por cambios en planes de estudio

Estudiantes de secundaria tomaron importantes colegios de esta capital en protesta por una reforma en la que se prevé eliminar curso de historia o geografía y que pretende imponer el gobierno de la ciudad de Buenos Aires a partir del próximo año. El ministro de Educación porteño, Esteban Bullrich, rechazó la protesta y sostuvo que las escuelas que aplicarán los cambios el año próximo lo han elegido voluntariamente.

La Jornada, p.30, (Stella Calloni).

SALUD

Estatal:

FEUM inicia acopio de víveres para los afectados por contingencias climatológicas

Luego de que el pasado fin de semana se registrara un saldo de 900 damnificados en los municipios del sur de nuestra entidad, a causa de las intensas lluvias de la tormenta tropical Manuel, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) inició una campaña de acopio de víveres para apoyar a alumnos y sectores de la población, afectados por la contingencia climatológica. El presidente de la FEUM, Fermín Esquivel Díaz, hizo un llamado de solidaridad a la comunidad universitaria para recaudar artículos como alimentos enlatados, artículos de higiene personal, cobijas, ropa en buen estado y agua embotellada. Esquivel Díaz, informó que desde la FEUM se ha solicitado a los directores de escuelas, facultades e institutos una justificación de ausencia para los estudiantes que residen en las zonas dañadas por la lluvia, por lo que los afectados no deben preocuparse por la situación académica, dijo el dirigente estudiantil.

La Jornada Morelos, p.4, (Jaime Brito).

Tiene Cruz Roja 100 toneladas de víveres

A pocas horas de que abrió el centro de acopio de la Cruz Roja en Cuernavaca, dicha institución anunció tener ya listas cerca de 100 toneladas para trasladarlas de inmediato a la zona Sur del Estado en donde se concentra el mayor número de personas afectadas por el desbordamiento del río Amacuzac. José Esparza Saucedo explicó que de manera coordinada con el DIF estatal se abrió el centro de acopio ayer por la mañana, luego de que todo lo que se estaba almacenando se enviaba a la sede nacional para remitirse al puerto de Acapulco, en donde se tiene más fuerte la tragedia. Sin embargo y una vez que el gobernador pidió el apoyo de dicha institución, de inmediato se habilitó este centro y en un lapso de dos horas se lograron recaudar cerca de 100 toneladas, mismas que de forma inmediata serán canalizadas a las zonas de desastre en el sur de la entidad.

El Caudillo de Morelos, p.5, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.3, (Carlos Soberanes) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126340.htm>

DIF de Cuernavaca, otro centro de acopio

Derivado de las afectaciones provocadas por el huracán "Ingrid" y la tormenta tropical "Manuel", el ayuntamiento de Cuernavaca dispuso que a partir de este martes, las instalaciones del Sistema Municipal DIF Cuernavaca, operen como centro de acopio para la donación de alimentos enlatados y artículos de higiene personal. El centro de acopio estará disponible de 08:00 a 17:00 horas en el organismo municipal, ubicado en calle Tabachín número 123, de la colonia Bellavista.

Diario de Morelos, p.3, (Sin firma); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma); **El Regional del Sur**, p.3 y 11, (De la Redacción y Gerardo Suárez); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126333.htm>

CDHEM también recibirá víveres de la ciudadanía

En apoyo a los damnificados de la región sur de la entidad a causa de los fenómenos meteorológicos Ingrid y Manuel, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM) instaló centros de acopio para recibir víveres donados por la ciudadanía. Por instrucciones de la ombudsman Lucero I. Benítez Villaseñor, fueron acondicionadas las oficinas, tanto de las Visitadurías Regionales Sur y Oriente, como la Visitaduría Especializada en Asuntos Penitenciarios, ubicada en el Centro de Reinserción Social (Cereso) Morelos, poblado de Atlacholoaya, en Xochitepec; asimismo, la oficina sede de este Organismo, localizada en la calle Hermenegildo Galeana número 39, colonia Acapatzingo, Cuernavaca, las 24 horas del día.

La Jornada Morelos, p.4, (Raúl Morales).

Gestionan se declare en emergencia la zona Sur

El Gobierno del Estado acordó la instalación del Comité Estatal de Evaluación de Desastres, para la atención de daños causados por fenómenos naturales, y también determinó presentar una solicitud de declaratoria de emergencia, con el fin de acceder a recursos económicos del Fondo Nacional de Desastres (FONDEN), informó el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén. En conferencia de prensa, tras la primera reunión de evaluación de daños por el desbordamiento del río Amacuzac, Messeguer Guillén expresó que un recuento preliminar indica que hay más de 900 personas damnificadas y al menos 230 viviendas dañadas. Agregó que las afectaciones se presentaron principalmente en las comunidades de Huajintlán, El Balseadero, y Joyas del Panteón, en Amacuzac; Tehuixtla, en Jojutla; El Estudiante, en Puente de Ixtla; y Xicatlacotla, en Tlaquiltenango, recién integrado a la lista de municipios con daños.

El Caudillo de Morelos, p.p.-3 y 5, (Omar Ocampo); **La Unión de Morelos**, p.15, (Sin firma); **Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García); **El Regional del Sur**, p.3 y 7, (Guadalupe Flores y Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126352.htm>

Sólo 300 mil pesos donará el Congreso para damnificados

Sólo 10 mil pesos aportarán cada uno de los 30 diputados locales como donación para los cientos de damnificados que arrojó el desbordamiento del río Amacuzac, lo que equivale a menos del 10% por ciento del total del salario que perciben mensualmente. En contraste, hacen un llamado a los morelenses a cooperar y a llevar al Congreso Local víveres para ayudar a las familias afectadas. A propuesta del diputado Juan Ángel Flores Bustamante, presidente de la Mesa Directiva, los miembros de la Junta Política y de Gobierno del Congreso Local aprobaron por un lado poner a disposición 300 mil pesos para los damnificados y por el otro declarar a la sede del Poder Legislativo como centro de acopio para captación de víveres.

El Caudillo de Morelos, p.p.(Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.3, (Antonieta Sánchez); **La Unión de Morelos**, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata); **El Regional del Sur**, p.7, (Minerva Delgado); **La Jornada Morelos**, p.4, (Oswaldo Salazar) y **El Sol de Cuernavaca**, (Alberto Millán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126346.htm>

No fue problema de presas el desbordamiento del río

Juan Carlos Valencia Vargas, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua (CEA) del Gobierno del Estado, aseguró que no existen presas en el estado de México que pudieran haber provocado el incremento del caudal del río Amacuzac y por tanto, su desbordamiento. Detalló que datos proporcionados por la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) precisan que en el sur-oriente del territorio mexiquense, que es la parte que colinda con la zona Sur de Morelos, donde se encuentran los municipios de Amacuzac, Tlaquiltenango, Puente de Ixtla y Jojutla, no existen "presas de tamaño suficiente para generar un incremento del río en la forma en que se presentó". No obstante, indicó que "puede haber pequeñas presas o pequeños bordos donde se crían truchas o se usan para el riego de algunas tierras, y con tanta agua, se desbordaron".

La Unión de Morelos, p.35, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p.10, (Diego Soto); **El Regional del Sur**, p.3, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.6, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, (Pedro Oseguera), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126334.htm>

Bajan los niveles de los ríos Chalma, Tembembe y Amacuzac

Descienden los niveles de los ríos Chalma, Tembembe y Amacuzac en las últimas 12 horas, así lo informaron directores de Protección Civil de Tetecala, Mazatepec y Puente de Ixtla. De acuerdo a la información recabada el titular de Protección Civil de Tetecala, Eduardo Galindo López, informó que el domingo el nivel del Río Chalma incrementó en un 75 por ciento; sin embargo desde la tarde del pasado lunes empezó a descender llegando en este momento en un 10 por ciento arriba del nivel normal. Por su parte, el director de Protección Civil de Mazatepec, Julián Rodríguez de la Cruz, dijo que el nivel del río Tembembe se registra en un 20 por ciento por arriba de su nivel normal y que descendió en las últimas 24 horas, donde alcanzó a subir dos metros aproximadamente sin incidentes mayores. Por su parte, el director de Protección Civil de Puente de Ixtla, Teófilo Corona, informó que los niveles de los ríos Chalma y Tembembe se encuentran por arriba de un 10 a un 15 por ciento del nivel normal y el río Amacuzac continúa descendiendo.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126362.htm>

Nacional:

Ciclón retoma fuerza y se dirige a BCS

Los remanentes del ciclón Manuel recobraron fuerza ayer por la tarde cerca de las costas de Sinaloa y dieron origen a una nueva depresión tropical que se enfila hacia la península de Baja California, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La depresión tropical, que conserva el nombre de Manuel, se localizaba a 120 kilómetros (km) al suroeste de Mazatlán, con vientos de 55 kilómetros por hora y rachas de 75 kilómetros; se desplazaba hacia el noroeste, con rumbo a la costa oriental de Baja California Sur.

La Crónica de Hoy, (Redacción, Notimex),

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783580.html>, <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783593.html>

El Universal, (Notimex, Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/manuel-toma-fuerza-seguira-afectando-al-pais-951557.html>,

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/manuel-se-aproxima-a-bcs-se-preve-intensifique--951567.html>

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4eeabf02>

La Jornada, (Angélica Enciso), <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2013/09/18/85259373-manuel-se-dirige-hacia-la-paz-se-preve-que-se-convierta-en-tormenta>

Garantizado, el abasto de medicamentos: Ssa

El sistema nacional de salud trabaja en el apoyo, prevención de enfermedades y asistencia médica a las personas afectadas por las inundaciones en Guerrero, Oaxaca y Veracruz. Hasta el momento está garantizado el abasto de medicamentos y no se reportan daños a la infraestructura sanitaria, aseguró Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de Enfermedades de la Secretaría de Salud (Ssa). Sólo el Instituto Mexicano del Seguro Social reportó el cierre temporal de dos unidades de medicina familiar en Guerrero.

La Jornada, p.7, (Ángeles Cruz Martínez).

ECONOMÍA

Estatal:

Van 84 hectáreas de cultivos siniestradas

La Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDAGRO), reportó de manera preliminar afectaciones a 84 hectáreas de cultivos, a causa del desbordamiento del río Amacuzac en municipios de la zona Sur del Estado. Roberto Ruiz Silva, titular de la SEDAGRO, informó que de los campos dañados, 82 son de sorgo y maíz, el resto de invernaderos, y 54 ganaderos. Subrayó que en el caso del campo, se tiene un seguro catastrófico que permite atender contingencias, y también existe un fondo rural que es diferente al Fondo de Desastres Naturales (FONDEN) utilizado para las ciudades. Informó que adicionalmente a los municipios de Amacuzac, Puente de Ixtla, Tlaquiltenango y Jojutla, se revisarán alrededor de 25 hectáreas que tuvieron afectaciones pequeñas en los municipios de Atlatlahucan, Tepoztlán, Ayala, Tlaquiltenango y Coatlán del Río. Para el caso de los granos, Ruiz Silva dijo que se tiene un apoyo previsto entre mil 300 y dos mil 200 pesos por hectárea afectada, y en caso de las hortalizas se estará apoyando de manera diferente.

El Caudillo de Morelos, p.10, (Omar Ocampo); **Diario de Morelos**, p.7, (DDM Redacción); **La Jornada Morelos**, p.6, (Raúl Morales) y **El Sol de Cuernavaca**, (Martín Sánchez),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3126338.htm>

Nacional:

Imef: con la reforma hacendaria se pueden perder inversión y empleo

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (Imef) consideró que los cambios propuestos en la reforma hacendaria, como la eliminación del régimen de consolidación fiscal y el impuesto a la distribución de dividendos, pueden desincentivar la inversión y la generación de empleos formales en la economía, y manifestó que "es necesario que el impuesto al valor agregado se aplique de manera generalizada". En conferencia de prensa, la directiva de esta organización del sector privado afirmó que la economía mexicana se encuentra en recesión y aunque dijo que ésta es "leve", advirtió que las medidas fiscales sometidas a consideración de los legisladores dificultarán la recuperación económica del país. Estimó en 1.5 por ciento la tasa de crecimiento del producto interno bruto para 2013 y no descartó la posibilidad de hacer un ajuste adicional antes de que concluya el año.

La Jornada, p.25 (Juan Antonio Zúñiga).

Milenio, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e933ab5>

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783530.html>

El Universal, (Mario Alberto Verdusco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/impreso/la-economia-mexicana-en-recesion-imef-105098.html>

El paquete fiscal es "recesivo" como está, asegura Gutiérrez Candiani

Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, afirmó que es necesario hacer precisiones y modificaciones al proyecto de la Ley de Ingresos 2014, pues aprobarlo como fue enviado por las autoridades hacendarias tendrá efectos recesivos para la economía. "Sin duda, este proyecto fiscal tiene que ser revisado con lupa, y estar muy abierto a la consulta, porque indudablemente requiere de precisiones y modificaciones en múltiples áreas. El sector privado ya trabaja en alternativas viables para todos", enfatizó.

Milenio, (Luis Moreno), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4ed1e013>

Llama Condusef a bancos y aseguradoras apoyar a afectados

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) llamó a la banca y a las compañías aseguradoras a instrumentar acciones que faciliten a clientes y usuarios sus transacciones. Sugirió, por ejemplo, facilitar a cuentahabientes y asegurados sus operaciones bancarias y el pago de créditos, así como presentar los reclamos por los siniestros ocurridos.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783469.html>

Rechaza industria automotriz nuevos impuestos; desalientan la inversión

La generación de más de 36 mil millones de dólares en divisas netas que origina la industria automotriz está en riesgo, ante la reforma hacendaria planteada por el gobierno federal, principalmente por las medidas fiscales y aduaneras que propone, advirtió el gremio automotor. En un comunicado, la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA), de Distribuidores y Automotores (AMDA), de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) y de Comerciantes de Automóviles (ANCA) sostuvieron que la reforma hacendaria -tal cual ha sido planteada- implicaría la pérdida de competitividad, inversiones y empleos, además de poner en riesgo operaciones fundamentales de la industria.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783529.html>

Aún hay tiempo para avanzar hacia cambios estructurales: CCE

El sector empresarial del país afirmó que aún hay tiempo suficiente para lograr un paquete económico que permita avanzar en los cambios estructurales necesarios que se precisan en la reforma hacendaria. El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, afirmó que la clave es el diálogo con apertura, el análisis técnico detallado y la consulta y la voluntad sobre todo, de llegar a acuerdos por el bien común.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783375.html>

Dish aumenta 10% las tarifas para sus clientes

Dish México informó a sus clientes de un incremento de precios de entre 9 y 10 por ciento, según el tipo de paquete contratado, el cual será efectivo a partir de octubre próximo. "Usted sabe que durante los pasados cuatro años no hemos aumentado el precio y, por el contrario, sí hemos sumado. El paquete básico ha crecido de 25 a 47 canales y el paquete Básico Más ha crecido de 9 a 18 canales", señaló Dish México, firma que es producto de una asociación estratégica entre Grupo MVS y EchoStar. Las tarifas del paquete Dish Junior se incrementaron 9.17% a 119 pesos al mes, mientras que el paquete All Access Plus aumentó 10.28% pesos para llegar a 249 pesos, de acuerdo con el oficio de aviso que la empresa envió a los usuarios.

El Financiero, (Ramiro Alonso),

<http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/32898-dish-aumenta-10-las-tarifas-para-sus-clientes.html>

Internacional:

Inicia Fed reunión en medio de expectativas sobre estímulo

El Comité de Mercados Abiertos de la Reserva Federal (Fed) inició hoy aquí su reunión de dos días en medio de expectativas sobre el futuro del programa de estímulo con el que inyectado miles de millones de dólares a la economía de Estados Unidos. Aunque el comité tiene previstas dos reuniones más antes del fin del año, comentarios previos del presidente de la Fed, Ben Bernanke, han generado esta vez un clima de especulación sobre la decisión que alcancen sus miembros el término de su cónclave este miércoles.

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/fed-expectativas-951280.html>

POLÍTICA

Estatal:

La PGJ investiga el robo que sufrió Rector

La Procuraduría General de Justicia (PGJ), sólo inició una investigación por el delito de robo en la residencia del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, y no se contempla porque no hay denuncia formal en el Ministerio Público, el tema de las amenazas al rector y a otros integrantes del Consejo Universitario. Así lo precisó el titular de la PGJ, Rodrigo Dorantes Salgado, quien descartó opinar en entrevista sobre la decisión del rector Vera Jiménez, de haber presentado su denuncia en las instalaciones de la Procuraduría General de la República y no en la Fiscalía Estatal. El fiscal morelense fue abordado por los medios de comunicación durante el Foro de Víctimas Sobrevivientes de la trata de personas, y a pesar de que recibió todas las preguntas que le formularon, optó por no dar detalles de las carpetas de investigación, por mandato de ley. Se refirió al caso del rector Vera Jiménez y lejos de polemizar sobre la solicitud de éste a la PGR para que investigue el violento asalto a su residencia ubicada en el norte de Cuernavaca, el procurador señaló que mantienen una permanente comunicación con la delegación de la Fiscalía Federal y en su momento no descartó se envíe el estado de la averiguación del ámbito del fuero común al fuero federal.

El Sol de Cuernavaca, p.6, (Andrés Lagunas); **El Regional del Sur**, p.9, (Erick Juárez); **La Jornada Morelos**, p.7, (Elizabeth Cuevas).

Desalojan a alumnos y profesores de UPN por juicio perdido en 2011

Tras haber perdido el juicio el Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), tres actuarios ejecutaron la sentencia emitida desde el año pasado y desalojaron a los alumnos, profesores y mobiliario de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN), para restituir la parcela escolar, donde fue construida, al ejido de Rafael Merino a quienes no les pagaron una indemnización por la misma. En un hecho que consternó a la comunidad, pero principalmente a los alumnos y profesores de la institución, la mañana de este martes, tres actuarios del Tribunal Unitario Agrario del Distrito 49 con apoyo policiaco, iniciaron el desalojo de alumnos, profesores y personal administrativo, así como los muebles, equipos de cómputo y de laboratorio que ahí se encontraban, para trasladarlos a la calle, según sentencia del expediente 122/11. Wilberth Buenfil Cruz, asesor jurídico del ejido de Rafael Merino, comentó que desde el año 2011 se inició un juicio porque el IEBEM no entregó la indemnización a razón de mil 500 pesos por metro cuadrado que solicitaban, del predio de 12 mil metros que fue utilizado para la construcción de la única universidad pública que se ubica en el municipio de Ayala. "Desde el principio como ahora, dijo el abogado, el ejido se encuentra en la mejor disposición de llegar a un acuerdo, pero ahora con el gobierno del estado, ya que la instancia educativa no hizo ningún caso.

La Jornada Morelos, p.12, (Fernando Baltazar).

Nacional:

Enésimo auto de formal prisión a Reynoso Femat

La juez primera de lo penal, Margarita Zapata Vallejo, dictó auto de formal prisión contra el ex gobernador Luis Armando Reynoso Femat por peculado, delito relacionado con la venta a la constructora Urbi de unos predios propiedad del estado en 3.4 millones de pesos, cuando su valor era de 16 millones, lo que causó daño al erario en 2009. Tan pronto se notifique esta medida, la juez tendrá 72 horas para definir la situación judicial del panista y podría ordenar su detención inmediata. El político panista no presentó el lunes al juzgado de distrito la póliza de depósito de una fianza de 10 millones de pesos que Guillermo Baltazar Jiménez, juez tercero de distrito, le impuso el 4 de septiembre a cambio de otorgarle un amparo contra el auto de formal prisión. Baltazar Jiménez condicionó el amparo a que Reynoso acudiera a defenderse de la acción penal ordenada por la juez Zapata. La última ocasión en que el panista se presentó a declarar fue el 11 de septiembre, y dijo a la prensa estar "amparado por la ley de Dios".

La Jornada, p.33, (Claudio Bañuelos).

El Universal, (Luigi Rivera),

<http://www.eluniversal.com.mx/estados/2013/impreso/dan-formal-prision-a-reynoso-femat-92340.html>.

Marchas, plantones y tomas en el país

Unos 15 mil profesores integrantes del Comité de Lucha Magisterial se manifestaron este martes en Cancún, Quintana Roo, para rechazar la reforma educativa, mientras que en Veracruz unos 300 maestros mantienen en su poder desde el domingo pasado la presa Yuribia, por lo que carecen de agua más de medio millón de personas en los municipios conurbados de Coatzacoalcos, Minatitlán y Cosoleacaque. A su vez, mentores afiliados a las secciones 7 y 40 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) tomaron oficinas gubernamentales en Chiapas y la carretera San Cristóbal-Tuxtla Gutiérrez.

La Jornada, p.13, (Julio César Solís, Javier Chávez, Jesús Lastra, Elio Henríquez, Ernesto Martínez Y Leopoldo Ramos). **Proceso**, (La Redacción), <http://www.proceso.com.mx/?p=353037>.

Reitera AMLO llamado a marcha pacífica contra reforma energética

El dos veces candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, hizo un llamado a una movilización pacífica el próximo domingo 22, en contra de la privatización del sector energético y del alza de impuestos. Convocó a la marcha que encabezará, del Ángel de la Independencia al Zócalo.

Proceso, (Rosalia Vergara), <http://www.proceso.com.mx/?p=352978>.

La Jornada, p.21, (De la Redacción).

Milenio, (Pedro Domínguez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e709744>.

La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783405.html>.

Internacional:

Dilma Rousseff pospone visita a EU; aún espera una explicación sobre el espionaje

La presidenta brasileña, Dilma Rousseff, anunció hoy que aplazó el viaje oficial a Estados Unidos que tenía programado para el 23 de octubre, a la espera de que el gobierno de Barack Obama explique por qué espió sus comunicaciones personales y las de otros ciudadanos y empresas brasileñas, ante lo que consideró un hecho "de suma gravedad que atenta contra la soberanía nacional". Al mismo tiempo, la Casa Blanca emitió un comunicado en el que confirmó la postergación de la visita de la mandataria brasileña, y añadió que ambos gobernantes "esperan con antelación la visita de Estado que confirmará nuestra amplia relación, y que no debería verse ensombrecida por una cuestión bilateral, no importa lo desafiante que sea esa cuestión".

La Jornada, p.30, (AP, AFP, PI, Xinhua y Reuters).

El Universal, (José Vales),

<http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/rousseff-posterga-cita-con-obama-84152.html>.

La Crónica de Hoy, (Agencias y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783497.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783381.html>.

Milenio, (AFP),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/b30e315b686a85a2cdb093af4e5430d6>.

Decepcionante negativa de asilo de Brasil a Snowden: Assange

El fundador de WikiLeaks, el australiano Julian Assange, calificó como "decepcionante" la negativa del Gobierno brasileño para concederle asilo al exanalista de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por su sigla en inglés) de Estados Unidos Edward Snowden, según publicó la prensa digital. Esa negativa, a juicio de Assange en una entrevista telefónica concedida a la edición en internet del diario Folha de Sao Paulo, "demuestra la realidad de las relaciones Brasil-Estados Unidos, infelizmente y que no lo haya hecho sugiere que la posición de la presidenta Dilma es débil". "Ella (Rousseff) debería adoptar acciones para demostrar fuerza", subrayó. Documentos supuestamente entregados por Snowden al periodista Glenn Greenwald, columnista del diario británico The Guardian, que reside en Río de Janeiro, revelan que esa entidad espió las comunicaciones de Rousseff. Además, otros documentos filtrados de la misma forma por el programa "Fantástico", de TV Globo, indican que la petrolera estatal brasileña Petrobras fue otro de los objetivos de los espías estadounidenses.

La Crónica de Hoy, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/783088.html>.